
 Förderverein Erlebnisbad Leck e.V., 25917 Leck 

 
 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 
 am 11.04.2016 

in der Leck(er) Oase 
 
  
Beginn: 19:30 Uhr  
 
Teilnehmer: siehe Anwesenheitsliste  
 
  
Tagesordnungspunkte:  
1. Begrüßung:  
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit:  
3. Genehmigung der Niederschrift der Jahreshauptversammlung vom 05.05.2014  
4. Anträge und Änderung zur Tagesordnung 
5. Berichte rund um das Erlebnisbad 
 a) Herr Wiese oder Herr Staben zu „Zahlen, Daten, Fakten“ rund ums Bad 
 b) Herr Neidt zu den Veranstaltungen im Bad Rückblick und Ausblick 
 c) Herr Marquardt zum Sachstand des geplanten Reha-Zentrums am Bad 
6. Bericht des Vorstands 
7. Kassenbericht und Vorlage Jahresabschluss 01.01.2015-31.12.2015 
8. Bericht des Kassenprüfers 
9. Entlastung des Vorstandes 
10. Wahlen  
 a) 2. Vorsitzende/r 
 b) Kassenwart/in 
 c) 5 Beisitzer/innen 
 d) 2. Kassenprüfer/in 
11. Verschiedenes 
 
 
zu1.  Die 1. Vorsitzende Sabine Detert begrüßt die anwesenden Mitglieder, Gäste und 

Vertreter der Presse.  
 
Zu2.  Anwesende lt. Anwesenheitsliste 23 davon stimmberechtigte Mitglieder 19  
 Beschlussfähigkeit wird festgestellt.  
 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung :  
 Gegen Form und Inhalt der Einladung werden keine Einwände erhoben.  
 
Zu 3.   Die Niederschrift liegt für die Anwesenden aus und wird genehmigt.  
Zu 4.  Keine Anträge und Änderung zur Tagesordnung 
 
 Zu 5. 
  a) Herr Staben zu „Zahlen, Daten, Fakten“ rund um das Bad: 

• Die Besucherzahlen sowie Saunagänger sind langsam wieder am steigen. 
Dieses könnte an den Veranstaltungen liegen, bei Vereinen sowie Schulen sind  
die Zahlen etwas zurückgegangen 



• Der Stand zur Restauration des Bades Stichwort neuer Pächter  
Ein Interessent/in ist da. 

 
b) Herr Neidt zu den Veranstaltungen im Bad Rückblick und Ausblick  

• Die Veranstaltungen werden gut angenommen. Hier hofft das Bad auf weitere 
gute Zusammenarbeit mit dem Förderverein. Es wir ein Sommergrillen für die 
Helfer geben. 

• Das Dach musste renoviert werden. 
• Die Technik wurde etwas umgestellt, somit können auf Dauer Betriebskosten 

eingespart werden. 
• Die Überlaufrinne am großen Becken musserneuert werden, um effizient und 

kostengünstig zu arbeiten 
• Leuchtmittel werden ausgetauscht , um Energie zu sparen 

 
     c) Herr Marquardt zum Sachstand des geplanten Reha- Zentrums am Bad. 
         Herr Marquardt hat aus Termingründen leider abgesagt 
 

Zu 6. Die Anzahl der Mitglieder ist in 2015 nahezu konstant geblieben, mehr dazu im Rahmen 
des Kassenberichtes von Frau Deidert : 

• Seit der letzten Jahreshauptversammlung hat sich der Förderverein mit 
folgenden Themen beschäftigt und weiteres geplant:  

 
• Schwimmkurse in den Oster- und Herbstferien 2015 für 40 Kinder fanden statt, 

der Förderverein hat diese Kurse pro Kind mit 30€ (1.200€) unterstützt  
  

• Schwimmkurse im Rahmen der OGS für die Grundschulkinder ab den 
Sommerferien 2015 bis zu den Osterferien 2016 haben stattgefunden. Die 
Kosten der Maßnahme hat sich der Förderverein mit der Gemeinde Leck geteilt. 
Der Förderverein hatte einen Kostenanteil von 600€ (Kursgebühr für 40 Kinder 
(400€) und Trainerstunden Ralf Friedrichs 200€). Nach den Osterferien wird ein 
Schnupperkurs „Triathlon“ für die Schüler der Gemeinschaftsschule mit Ralf 
Friedrichs als Trainer angeboten. Dies wollen wir auch künftig so halten: Der 
Schuljahresbeginn ist für die Schwimmkurse der „Lütten“ reserviert und im 
zweiten Halbjahr folgen die „Großen“ mit einem Angebot. Diesbezüglich ist der 
Förderverein in enger Abstimmung mit beiden Schulen  

  
• Badeaufsicht für Bahnennutzung“ lief ab September 2014 bis Herbst 2015. Die 

beteiligten Vereine (MTV Leck und Tauchclub Nordfriesland) konnten die 
Maßnahme aus zeitlichen Gründen leider nicht mehr unterstützen. Das Angebot 
an alle Vereine, die das Lecker Erlebnisbad nutzen, besteht weiterhin, für 45 
Minuten vergütet der Förderverein 10€. „Badeaufsicht für Bahnennutzung“ ist für 
Zeiten gedacht, an denen das Bad Unterstützung benötigt etwa die Zeiten am 
Abend, wenn „Aqua-Fitness“ läuft. Bei Interesse der Vereine gerne bei Frau 
Detert melden.  

 
• Das Bad wurde vom Förderverein wieder bei der Anschaffung von Hilfen zum 

Schwimmsport unterstützt. Es wurden Schwimmflossen, Schnorchel und Aqua 
Gürtel, angeschafft. In diesem Zusammenhang kam die Frage auf, ob der 
Förderverein sich nicht auch finanziell an der Dekoration des Bades beteiligen 
kann. Dies hat uns veranlasst mit Unterstützung vom Steuerberater unseren 
satzungsmäßigen Auftrag noch einmal zu überprüfen: „Können wir finanzielle 



Mittel für diesen Zweck zur Verfügung stellen?“. Die eindeutige Antwort lautet 
(leider) nein. Der Förderverein ist ein gemeinnütziger Verein zur Förderung der 
Schwimmsports. Die Zwecke die ein gemeinnütziger Verein finanziell 
unterstützen darf sind im § 52 der AO geregelt, unsere Sportförderung ist im 
Absatz 21 genannt. Trotzdem wollen wir das Bad nach wie vor intensiv 
unterstützen und haben in einen Jahresauftaktgespräch mit der 
Geschäftsführung am 16.02.2016 folgendes vereinbart: 
Der Förderverein wird sich künftig finanziell an den Wochenend-Events des 
Bades beteiligen unter der Voraussetzung, dass die Events z.T. einen 
Sportcharakter haben z.B. Wett- oder Hindernisschwimmen gegen die Piraten. 
Thomas Neidt wird die Kosten der Events kalkulieren und Vorschläge für die 
sportlichen Teile unterbreiten und dem Förderverein zukommen lassen.  

 
Außerdem wird vereinbart, dass die Ausrüstung des Bades in Bezug auf 
Schwimmbretter, Aqua Jogging Nudeln etc. auf Kosten des Fördervereins 
erneuert werden soll. Thomas Neidt wird die Materialien sichten und den 
Erneuerungsbedarf inkl. Kosten dem Förderverein aufgeben, nach Abstimmung 
mit dem Förderverein kann dann die Bestellung vom Bad veranlasst werden  

 
• Wieder hat der Förderverein sämtliche Veranstaltungen des Bades im Jahr 2015/ 

2016 unterstützt und wird dies auch gerne weiter tun. Hierzu haben wir wieder 
alle Mitglieder zur Unterstützung eingeladen, 2016 wieder nicht postalisch 
(Kosten) sondern über unsere Internet Seite, die wir jetzt -neben den 
Informationen im Bad als unser Verbreitungs-Medium nutzen. Es hat sich ein 
Helferkreis herauskristallisiert, allen voran das Team der Saunanächte/ Ladies 
Night um Dieter Schröter, Petra Bock und Hinrike Karkossa, das sich sehr 
zuverlässig um das Catering kümmert.  

 
• In dieser Woche haben wir 15 Mitglieder unseres Vereins angeschrieben und 

ihnen eine kostenlose Ausbildung zum Rettungsschwimmer angeboten und sie 
gleichzeitig um Hilfe gebeten, denn das Bad benötigt während der besonderen 
events (z.B. Halloween oder Sommerfest) Hilfe bei der Aufsicht  
am Beckenrand.  

  
• Der Wohnmobilstellplatz wurde im September 2015 eröffnet. Jedoch einiges war 

noch nicht ganz vorhanden. Es fehlten z.B. noch die Tür zum Schulgelände und 
der Zaun war noch nicht ganz komplett. Außerdem konnte bis Dezember 2015 
keine Entsorgung stattfinden aufgrund von Problemen mit einem Filter der 
Kläranlage. Außerdem hatten wir Vorschläge zur Bekanntmachung des Platzes 
und zur Attraktivitätssteigerung wie z.B. Große Beschilderung am Ortseingang 
gegenüber dem Griechen, Sicherung des Platzes vor „Normal-Parkern“ durch 
eine Kette und W-LAN für den Platz. Dies Beispiel soll zeigen, dass wir uns 
immer versuchen zu kümmern, wenn es um Optimierung rund um das Bad geht .. 
So haben wir auch schon unsere Bereitschaft signalisiert, bei der Sanierung der 
Restauration mit Rat und Tat zur Seite zu stehen.  

 
• Abschließend möchten wir alle Vereine, die das Bad in Leck nutzen, aufrufen, 

sich bei Bedarf von finanzieller Unterstützung für ihre Projekte rund um den 
Schwimmsport an uns zu wenden. So haben wir Ende 2016 für die 
Schwimmsparte des MTV Leck die Schwimmerlizenzen für das nächste 



Wettkampfjahr übernommen und jetzt aktuell ein „Whiteboard“ für das 
Schwimmtraining angeschafft  

 
 
  
 
Zu 7.  Klaudia Deidert stellt den Jahresbericht 2015 vor.  
 

Der Kassenbericht 2015 ist diesem Protokoll als Anlage beigefügt.  
 
 
Zu 8.  Bericht der Kassenprüfer:  

Kassenprüfer Herr Dieter Schröter und Frau Hinrike Karkossa berichten von der   
erfolgten Kassenprüfung. Der Prüfbericht ist diesem Protokoll als Anlage beigefügt.  

 
Zu 9.  Entlastung des Vorstandes:  

Dieter Schröter beantragt die Entlastung des Vorstandes:  
 

Abstimmung: Ja: 16 Nein: 0 Enthaltungen: 3  
 
  
 
Zu 10. Die 1 Vorsitzende Frau Detert bittet um Vorschläge: 
 Als Beisitzer wurde Jesse Thomsen und als 2. Kassenprüfer Lutz Hackenberg  
           vorgeschlagen 
 

a) 2. Vorsitzende/r: Andreas Deidert wurde 
 Abstimmung: Ja: 19 Nein: 0 Enthaltungen: 0  

 b) Kassenwart/in:  Klaudia Deidert  
Abstimmung: Ja: 18 Nein: 0 Enthaltungen: 1  

 
c) 5 Beisitzer/innen: Gerhard Jordt, Charly Werner, Jesse Thomsen, Andreas      
Nicolaisen, Anne-Grethe Kühl, Rüdiger van de Bergh  
Abstimmung: Ja: 15 Nein: 0 Enthaltungen: 4  
 

 d) 2. Kassenprüfer/in: Lutz Hackenberg  
  Abstimmung: Ja: 18 Nein: 0 Enthaltungen: 1  
 
Zu 11. 

• Dieter Freund dankt für die finanzielle Unterstützung für die DLRG Ladelund 
• Jesse Thomsen dankt für finanzielle Unterstützung der Schwimmpässe. Die MTV- 

Schwimmsparte nimmt seit dem wieder aktiv an Wettkämpfen teil und ist erfolgreich. 
• Thomas Neidt plant einen Triathlon Namens „Isenkerl“. Hier hofft er auf Unterstützung 

des Fördervereins. 
  
Ende der Jahreshauptversammlung: 20:32 Uhr  
 
Die nächste offene Vorstandssitzung des Fördervereins findet am 13.06.2016 statt.  
 
Protokoll : Claudia Jordt Schriftführerin 


